

Vorwort

In der vorliegenden Arbeit wird das Genossenschaftswesen vornehmlich unter betriebswirtschaftlichen Aspekten behandelt. Dabei konzentrieren sich die Ausführungen im wesentlichen auf das deutsche bzw. westdeutsche Genossenschaftswesen. Die Bundesrepublik verfügt über ein gut ausgebautes Netz von Genossenschaften und genossenschaftlichen Einrichtungen, deren grundsätzliche Fragen und Probleme auch für einen Großteil der Genossenschaften in anderen Ländern Bedeutung haben.

Bei der Materialsammlung sind mir zahlreiche Hilfen aus der genossenschaftlichen Praxis zuteil geworden, wofür ich auch an dieser Stelle recht herzlich danken möchte.

Fräulein Dipl.-Kfm. Annette Stemmann und Herrn Dipl.-Kfm. Goswin Voswinckel bin ich sehr zu Dank verpflichtet für die kritische Durchsicht des Manuskripts, mit der sie die Darstellung wesentlich gefördert haben.

Hamburg, 1. Dezember 1969

Reinhard Schultz